



Vorlage Nr. 25-O-23-0009

Tagesordnungspunkt 8

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Sonnenberg am 16. September 2025

Orangene Bank (SPD)

Antrag der SPD-Fraktion:

1. Der Ortsbeirat Sonnenberg unterstützt ausdrücklich die Aktion „Kein Platz für Gewalt gegen Frauen und Mädchen“ und das Projekt „Orange Bank“, die von dem ZONTA Club Wiesbaden gemeinsam mit dem Kommunalen Frauenreferat und dem Magistrat in Wiesbaden durchgeführt werden.
2. Der Ortsbeirat Sonnenberg stellt für die Beschaffung und Aufstellung einer orangen Sitzbank, an der Hinweise mit Hilfenummern und Anlaufstellen für Betroffene angebracht sind, an einem geeigneten und noch zu bestimmenden Ort im Sonnenberger Ortskern einen Betrag in Höhe von 1.000 € aus seinen Finanzmitteln zur Verfügung.
3. Die Ortsverwaltung wird mit der Organisation Zonta Club Wiesbaden Kontakt aufnehmen, um Anregungen einzuholen, an welchem Standort (vorrangig im Bereich des Hofgartenplatzes) in der Gemarkung Sonnenberg eine solche Bank sinnvoll aufgestellt werden kann und das Prozedere im Einzelnen zu klären.

Begründung:

Das Thema geschlechtsspezifischer Gewalt spielt in unserer Gesellschaft eine wachsende Rolle.

Straftaten gegen Frauen und Mädchen haben viele Facetten und oft weitreichende Folgen, insbesondere für die Betroffenen aber auch für die Gesellschaft.

Neben körperlicher oder psychischer Misshandlung, der Verweigerung wirtschaftlicher Chancen bis zu sexueller Belästigung, Ausbeutung oder Missbrauch am Arbeitsplatz oder im Online-Raum treten verschiedenste Formen solcher Gewalt auf.

Der Zonta Club Wiesbaden hat sich dem Problem in Kooperation mit dem Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden und dem kommunalen Frauenreferat seit 2018 angenommen.

Orange Bänke weisen an verschiedenen Stellen in Wiesbaden leuchtend auf das Thema der geschlechtsspezifischen Gewalt hin und bieten durch eine Plakette mit Hilfenummern und Anlaufstellen wichtige Informationen für Betroffene von Gewalt.

Die Herstellung und die Anlieferung der Bänke werden von der Wiesbadener Jugendwerkstatt übernommen.

Im Stadtgebiet sind bereits mehrere Bänke aufgestellt worden, so z.B. Wiesbadener Musik- und Kunstschule, Zulassungsbehörde, Gesundheits- und Sozialamt, Rathausfoyer, Stadtteilzentrum Gräselberg, Verwaltungsgebäude am Gustav-Stresemann-Ring, Tier- und Pflanzenpark Fasanerie.

Auch in Sonnenberg sollte auf die Problematik hingewiesen und eine solche Bank aufgestellt werden, um die Bevölkerung zu sensibilisieren und für Betroffene Anlaufstellen publik zu machen.

Auf dem anzubringenden Schild wird außer den Hinweisen zusätzlich der Ortsbeirat Sonnenberg als Unterstützer der Aktion ausdrücklich erwähnt.

Beschluss Nr. 0042

Der Antrag der SPD-Fraktion wird antragsgemäß beschlossen.

+

+

Verteiler:

1005 z.w.V. (In Zusammenarbeit mit den Dezernaten)

Bauer
Ortsvorsteher